



PROJET DE MESSAGE POUR LE 18 JUIN 2020

JOURNEE NATIONALE COMMEMORATIVE DE L'APPEL HISTORIQUE DU GENERAL DE GAULLE A REFUSER LA DEFAITE ET A POURSUIVRE LE COMBAT CONTRE L'ENNEMI LE 18 JUIN

Le 18 juin 1940, le général de Gaulle appelle les Français à continuer un combat qui, dans une guerre totale, n'est pas seulement militaire. Il touche tous les domaines de l'activité humaine.

Pensons tout particulièrement aujourd'hui aux hommes et aux femmes dont le combat a commencé dans l'ombre dès juin 1940.

Ce sont les élus des villes et des campagnes qui ont refusé de soumettre leurs concitoyens aux exigences de l'occupant.

Ce sont les fonctionnaires qui ont fait disparaître les dossiers que l'ennemi pourrait exploiter contre la population.

Ce sont les personnes qui utilisent leurs relations privées ou professionnelles pour créer des réseaux d'évasion.

Ce sont les militaires active et de réserve qui s'évadent dans les premiers jours de leur captivité. Ils participeront à la Résistance et à la Libération.

Ce sont les familles qui ont camouflé des armes et des munitions abandonnées.

Ce sont enfin des ingénieurs, des contremaîtres et des ouvriers qui n'acceptent pas de travailler pour les Nazis.

Ces quelques milliers de Français et d'étrangers résidant en France constituent le levain qui a engendré la Résistance. Ils méritent notre reconnaissance au même titre que ceux qui ont combattu en armes dans les rangs de la France libre.

Ne les oublions pas !